
●日時：2022年11月23日（水・祝）

【 1 部】 9:30 ～ 11:00 （受付開始：9:00） 100名※

【 2 部】 11:00 ～ 12:30 （受付開始：10:30） 100名※

●場所：上中学校（グラウンド・体育館・中庭・多目的室）

●種目：

●参加申込方法：

参加申込Webサイトからの事前申込をお願いします。詳細は決定次第、生駒市PTA協議会HP

または配布ちらしなどでお知らせいたします。

https://www.ikomapta.com/ （ 「生駒市PTA」 「検索」）

申込開始は10/16（日）を予定しています。

申込は、1部・2部・サッカー教室とし、先着順により各定員に達し次第、申込終了します。

※上中学校の駐車場は、数に限りがありますので、できるだけ公共交通機関をご利用ください。

全員に参加賞
あるよ♪

ストラックアウト

グラウンドゴルフ

グラウンド

卓球

ボッチャ

体育館

eスポーツ

多目的室中庭

バスケットボール

① 年中～年長
② 小学1年～3年（経験年数1年未満）
③ 小学1年～3年（経験年数1年以上）
※ ①～③ 各30名（事前申し込み・先着順）

場所：グラウンド

【バルサアカデミー奈良校によるサッカー教室】

バドミントンチーム
「YAMATO 奈良」の
選手と一緒に楽しめます♪

場所：体育館

【バドミントン】

笑顔で遊ぼう！ スポーツフェスタ ２０２２！ ～ 上中で Sports やったる Day ～
シッピー 市Pだより 第47号

市Pってどんなことしてるの？

真面目な
写真

藤井 生駒市PTA協議会 会長挨拶
「子どもたちの笑顔を守り、輝く未来に羽ばたける地域づくりを」

～子どものために大人がいきいき活動できるPTA～

～2022年度生駒市活動事業実行員会 ご案内～

平素は、生駒市PTA協議会の活動にご理解ご協力を賜り誠にありがとうござ
います。令和4年度生駒市PTA協議会会長を務めさせていただきます、大瀬中
学校区の藤井健太郎と申します。 PTAの皆様といっしょに笑顔で活動できるよ
う、精一杯務めたいと思っております。

その他にも委員会に分かれてこんな活動もしています。
●活動事業実行員会

親子で参加できる年1回のイベントの準備と運営を行います。
今年度は11月23日に上中学校でスポーツイベントを予定し
ています。

●常任委員会

広報委員会では市Pだより「シッピー」の発行をします。
（その他にも委員会がございます）
●校種別部会・校区別部会

校種別部会では幼・小・中に分かれて、校区別部会では学
校区に分かれて、それぞれの年代の悩みや情報交換をします。

市Pとは、生駒市PTA協議会役員の事で生駒市の幼・小・中学校（8園・20校）のPTAから推薦を受け、
集まったメンバーです。 各PTA本部役員の市P担当役員の市P担当者（単P）と一緒に毎月第1土曜日
（年9回）、役員会・理事会などを開催しています。「PTA活動で困っていること、より良い活動にするに
は？」などPTAを代表して他校とのいろんな意見交換をしています。ほかにも子を持つお父さん、お母さんとの
相談の場にもなっています。

発行：生駒市PTA協議会 責任者：藤井健太郎 印刷：（有）山田印刷 発行日：令和4年10月5日

昨年度は新型コロナウイルス感染症により、様々な制限がある中でのPTA活動となりました。今は制限も
緩和されつつあるようですが、不安な状況が続いています。この状況でも出来ることを考えて、子どもたちの笑
顔を守るために、地域や学校、大人がつながり活動することが大切になってくると思います。時代の変化と共に
大人、子どもを取り巻く環境にも変化が出てきてますが、変わらないことは、今も昔も「子ども達の笑顔を守っ
ていきたい」という大人の想いです。子ども達が笑顔で心も身体も元気いっぱい羽ばたけるような未来にするた
めに、大人も笑顔でPTA活動をしていきたいと思います。これからも豊かな地域づくりのサポートができるPTA
活動になるよう努力してまいりますので、無理なく楽しい活動ができるよう、ご協力をよろしくお願いいたします。

最後に、今後も理事会や各種行事について感染対策をしっかり行い活動していきたいと思います。コロナウ
イルスの感染状況により変更、中止することがあるかもしれませんがご理解とご支援、ご協力のほどよろしくお
願いいたします。

第70回 日本PTA全国研究大会 山形大会」『人とひとのつながりを体感しよう！』 参加報告

大会メインテーマ ・「いのち」のつながりを感じ、次代につなぐPTA活動
・「ふるさと」を愛し、心をつなぐPTA活動
・生きる力を「まなび」、次代につなぐPTA活動
・多様な「つながり」から、子どもたちの未来を切りひらくPTA活動

8/26～27に山形で行われた日本PTA全国研究大会の分科会、全体会に5名で参加しました。
１日目は鶴岡市文化会館荘銀タクト鶴岡で行われた、第7分科会「子どものために自ら学び・動くPTA」～社会教育の
担い手として～に参加しました。スクールアドバイザーの生重幸恵さんをお招きし、「子どもの成長と地域～仲間との協働と
絆を通じて～」講演を聞きました。PTAの目指す大切な活動として、家庭同士の連携や学校との連携、地域とのつなが
りを作る事、子ども達の姿を知ってもらう事、その為のつなぎ役になる事などを挙げられていました。より多くの、そしてより幅
広い層の地域住民と一緒に活動ができるように、活動を工夫する事がとても重要だと改めて感じました。
2日目は、 山形市総合スポーツセンターで全体会に参加しました。山形交響楽団の指揮者である飯盛範親さんの講演
と交響楽団による記念演奏がありました。

https://www.ikomapta.com/


変更前 変更後

個人での毎日の当番制・決められたルートと時間

• その日に仕事を休まなくてはいけないの？
• 体調不良の時、交代の人を探すのが大変
• 赤ちゃんや小さな子を連れ歩くのは危険
• 子を留守番させる時間設定はおかしいのでは？
• 学校まで行っての報告のサインが手間
• 学期ごとの表作成・印刷・配布が大変
• 表作成の為に個人情報を公開するのは不安

• 担当は1 週間で「学級」ごと
• 「お子さんの通学路内」でのパトロール
• １週間のうちの好きな日に活動
• 「登校時」「下校時」の時間は各自で
• 報告はスマホから簡単入力

単位PTA活動の負担軽減・改善のご紹介（生駒南小学校・桜ヶ丘小学校）

■浴衣着付け体験 ～光明中学校～

光明中学校では７月８日に、１年生を対象に浴衣の着付け体験会が開催され
ました。この体験会は、昨年度光明中学校に設置された学校運営協議会が主催
し、生徒達にも好評を得て昨年に引き続き地域のボランティアの方々の協力のもと
今年も開催することが出来ました。
最初は不安そうな面持ちで教室に入ってきた生徒達でしたが、実際に浴衣を手

にし、羽織り、帯の締め方を教わる頃には、自分達から先生に質問をしたり、生徒
同士で正解を探り合ったりと、現場は活気にあふれていました。着付けの他にも、和
装時の所作や脱いだ後の浴衣のたたみ方まで、盛りだくさんの内容でした。
ご協力いただきました皆様、浴衣を提供して下さった皆様ありがとうございました。

■50周年記念イベント ～生駒台幼稚園～

生駒台幼稚園は2022年6月10日に開園50周年を迎えました。
全園児で6月生まれの子ども達と一緒にお祝いを行いました。お祝いには、生駒山
麓太鼓の皆さんをお迎えし、迫力のある演奏を聴いたり、年長さんは太鼓を叩く貴
重な経験をさせていただきました。
また、昨年度より50周年実行委員会の方々を中心に、園児が自分の似顔絵と

お祝いを描き幼稚園の玄関に掲示しました。さらに、園の中心にある階段にみんな
の手形で大きな木を作りました。子どもたちはいつもの階段の変身に大興奮でした。
これからも、支えて下さるたくさんの方への感謝を忘れずに、子ども達が安心して毎

日を過ごし自分らしさを発揮できる園でありたいと思います。

■緑のカーテン！ ～南こども園～

南こども園では暑さ対策として毎年緑のカーテンを作っています。今年はふうせん
かずらとゴーヤを植えました。2階までつるが伸び立派なカーテンができました。出来
たゴーヤは調理員さんにゴーヤチップスにしていただきました。送迎時など暑さをしのぐ
ことができ助かっています。
みなみっこ祭りはコロナ対策で密にならないように2日間に分かれて園児のみの参

加で開催しました。年長さんが考えて作ったボウリングやわなげなど、7つのお店屋さ
んを園児がまわってお祭りを楽しみました。年長さんは、小さい子に思いやりをもって
優しく接したり、みんなで協力してお店屋さんについて考え責任を持って進めることが
出来たと思います。お店屋さんに持って行くカード作りをPTA役員の方々に作ってい
ただいたり、先生方の協力もあって、楽しいお祭りができました。

生駒市PTA協議会は活動や、各種案内をHPを通じて発信しております。
今後も充実していく予定となりますので、是非ご覧になってください。
「https://www.ikomapta.com/」 （「生駒市PTA」 「検索」）

単位PTA（各幼小中学校）の活動紹介 ～コロナ禍の中対策しながら活動しました～

防犯パトロールの仕組みを改善しました！ 生駒南小学校

従来の仕組みでは問題点が多くありました。今年度4 月から、子ども達の安全のために誰もが参加しやす
い仕組みに改善し、保護者・役員の負担をへらしました！

役員・保護者から好評の意見多数！

担当週でなくても、お仕事に行く時、お買い物や用事の帰り、庭仕事、お散歩、幼稚園や保育園の送迎
時等、外に出る用事を子ども達の登下校時間に合わせるように呼びかけています。
保護者や地域全体でお子さんの登下校を見守っていく方法に改善しました！

PTA 役員が集まる役員会議の回数をへらしました！ 桜ヶ丘小学校

年9回行っていた運営委員会を年8回に変更。さらに報告のみで問題ない場合はメールでの活動報告とし、
審議事項がある場合には必要に応じて招集するという開催方法に変更しました。その結果開催回数は6
回となりました。これにより日中の来校を少なくすることで負担をへらし、必要な時にのみ関わり、担当しやす
い役員活動になりました。

全体的にPTA 活動を見直し、改善中です！ 生駒南小学校

昨年度末に、PTA意識調査アンケートを実施。PTA 役員のどこが負担で大変かをまとめました。
その内容に沿って全体的にPTA活動を見直し、次々と改善中です。
PTA 役員会を年5回から年3回にへらし、決議内容が無ければ開催はなしに。また全役員（役員、各部
員、委員）出席必須だったのを本部・部長副部長のみに。役員会の時間もみじかくするように工夫してい
ます。 役員向けLINE 公式アカウント、保護者向け南小PTAのホームページを開設し、スマホでの情報
共有が簡単に可能になりペーパーレス化を進めています。その結果印刷・配布・仕分け作業がへりました。

生駒南小学校PTAでは、今後も役員の負担をへらし無理なく楽しんでPTA 活動ができるように、
適正化・適法化を進めていく予定です！

https://www.ikomapta.com/

